



[www.sante-environnement-jura.fr](http://www.sante-environnement-jura.fr)

# LA LETTRE

N° 2023 24

19 juin 2023

## PFAS : Un rapport officiel sur ces polluants éternels

L'inspection générale de l'Environnement et du Développement Durable a enfin rendu son rapport, demandé par l'ancienne ministre de l'Ecologie, Barbara POMPILI.

Que sont les PFAS ? Il s'agit de toute une famille regroupant des milliers de produits chimiques perfluorés, qui posent de graves problèmes pour la santé publique et l'environnement. A tel point qu'ils sont dénommés « **les polluants éternels** ».

Alors que nous apprend ce rapport ?

1° Que les sources d'émissions dans l'environnement sont importantes, diverses et mal surveillées.

2° Que la surveillance des milieux (quand elle est réalisée comme actuellement dans la vallée de la chimie dans la région lyonnaise, montre une grande contamination et très certainement encore sous-estimée.

3° que la France n'a rien fait (ou si peu) sur le sujet. La surveillance des rejets d'ARKEMA (industrie chimique) dans la région lyonnaise s'est effectuée à la suite d'une intense mobilisation des populations et d'un reportage télévisé.

4° que ce rapport a omis la problématique de la contamination alimentaire. Alors que c'est la première source de contamination humaine.

5° que le Ministre actuel de l'Ecologie Christophe BECHU, qui vient de rendre public un plan d'actions concernant ces PFAS, ne prend pas en compte plusieurs recommandations du plan de l'Inspection

Générale de l'Environnement et de Développement Durable.

Alors que le rapport insiste sur la nécessité d'informer les populations, rien sur ce sujet dans le plan du ministre.

Rien sur la surveillance des eaux de surface, des eaux souterraines et eau potable.

Rien sur la surveillance des rejets des stations d'épuration.

Rien sur les épandages des pesticides PFAS.

Rien sur la dépollution qui fait pourtant l'objet d'un chapitre entier dans le rapport de l'inspection.

Alors à quoi sert un rapport des professionnels, commandé par la précédente ministre, si l'actuel ministre n'en tient pas compte sur des aspects essentiels ?

Comme toujours rien ne se fera sans une mobilisation importante des populations sur le sujet. Nous y reviendrons dans les semaines à venir.

Et n'oubliez pas vous pouvez nous retrouver sur

[www.sante-environnement-jura.fr](http://www.sante-environnement-jura.fr)

Action Santé Solidarité

Centre Social

Rue de Pavigny

39000 LONS LE SAUNIER

[actionsantesolidarite@gmail.com](mailto:actionsantesolidarite@gmail.com)

**Pour ne plus recevoir la lettre, envoyer votre demande de désabonnement à l'adresse mail de l'association**